
 

 

证券代码：000663                         证券简称：永安林业 

福建省永安林业（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                            编号：2023-06 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他          

参与单位名称

及人员姓名 

2023 年 7 月 5 日:  

德邦证券 徐偲 

淡水泉投资 俞仁钦 

光大保德信 谢东 

万家基金 王晨曦 

广发证券 李悦瑜、曹倩雯、蔡志伟 

建信养老金 刘洋 

宝盈基金 吕功绩 

华泰证券 王玮嘉、胡  知、刘思奇 

2023 年 7 月 6 日： 

兴业证券 王凯丽 

中邮证券 杨维维 

前海道明 袁  昊 

煜德投资 程  跃 

国金证券 张杨桓、张樱之 



 

 

汇安基金 王苏煦 

汐泰投资 冯佳安 

聚鸣投资 王宇俊 

聚合投资 孙  斌 

2023 年 7 月 7 日： 

中信建投 叶  乐、张舒怡 

平安资产 李竹君   

交银基金 杨金金 

时间 2023 年 7 月 5 日-7 月 7 日 

地点 福建省永安林业（集团）股份有限公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长 康鹤 

董事会秘书 杨延冬 

证券事务代表 陈旭 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、与中林集团是否存在同业竞争问题？如存在，如何消

除同业竞争问题。 

答：2021 年 2 月，中国林业集团有限公司就消除与永安

林业同业竞争事宜作出承诺。针对中林集团与永安林业之间

的同业竞争事项，中林集团将在五年内，综合采取包括但不限

于资产注入、资产重组、委托管理、业务调整等多种方式，稳

妥推进与上市公司相关业务的整合，以避免和解决前述业务

重合可能对永安林业造成的不利影响。 

2、中林集团控股永安林业之后，如何向永安林业赋能？ 

答：第一，中林集团在消除同业竞争、盘活存量资产的过

程，增加了永安林业资金存量。第二，中林集团帮助永安林业



 

 

明晰了未来的发展规划，即公司通过实施生物质能源项目，向

绿色生物能源方向转型。 

3、公司林地还剩余 128 万亩，为了消除同业竞争，是不

是后续都会交给大股东？ 

答：128 万亩林地并不是全部涉及同业竞争。存在同业竞

争的林地在未来的一段时间内会陆续交易。 

4、生物质能源项目的数量和规划是怎么样的？ 

答：公司已在河北涿州、宁晋、广平，河南获嘉、郸城五

地布局第一批生物质能循环利用项目。广平项目预计今年年

底投料试生产，其余四个项目也预计在明年分批次进入试生

产阶段。同时，公司也在积极考虑后续生物质能源项目的布

局，我们将基于与政府的密切战略合作、聚焦菌群和技术研

发、提升项目运营及管理经验，快速布局、全面铺开生物质能

源项目更广范围的落地。 

5、生物质能源单个项目的容积是多少？目前正在建设

的 5 个项目的大小是一样的吗？ 

答：生物质能源项目的核心装置是厌氧反应罐体。目前每

个项目配备的反应罐体以及罐体容积都是一致的，即均配备 8

个罐体，每个罐体的容积均约为 2600 立方米。 

6、生物质能源项目资金投入是多少？来源是哪里？ 

答：生物质能源每个项目的投资额约为 5.6 亿，其中 1.6

亿自有资金，4 亿通过融资解决。融资方式包括直接融资和间

接融资。间接融资主要包括银行贷款、基金等。后续是否会选

取其他类型融资工具，将会根据项目进程明确。 



 

 

7、生物质能源项目会不会出现原材料（秸秆）供应不足、

采收效率低问题？ 

答：经测算生物质能源项目一年秸秆需求量大致为 21 万

吨。为保证原材料供应公司主要采取以下两种方式：第一在项

目选点时要求项目地周边的秸秆产量在 50 万吨以上，保证公

司收购量占当地的产量比例不超过 40%，以引起市场供求紧张

关系和价格波动；第二与项目地的地方政府签订协议，要求在

项目周边建设不少于十万亩的秸秆离田综合示范区，从政策

端引导农民秸秆离田，进而保证秸秆的供应。 

8. 项目的干式厌氧发酵技术有什么优势?为什么认为这

种技术可以让生物质项目有发展前景？ 

一是相比传统湿式技术，干式厌氧发酵技术掌握新一代

的菌种，转化率更高，基本是湿法的产气效率的 6 到 8 倍。干

法生物质全生产过程不需要添加淡水，避免了罐内沉降的问

题，没有清空罐体的停滞期，进而实现 365 天连续运转。二是

干法生物质技术降低了自身运转对于能源需求，所产生的能

源将完全在市场销售，经济效益更高。三是干法技术的原料收

储方式较湿法具有简便、易于操作等特点，即干法技术无需清

理、晾晒采收秸秆，从而使得采收效率和农民积极性大大提

高。 

9. 生物质能源项目的收益和利润是如何测算的？ 

目前五个生物质项目，每个项目年计划原料投入 21万吨，

在此基础上保守估计每个项目每年收入约 1.7亿，利润约3600

万元。其中有一定的利润空间没有在测算中体现：一是天然气



 

 

价格在测算时是按照居民用天然气价格 2.7 元/吨计算的，而

未来销售时我们会按照市场价格出售。二是没有加入政府补

贴收益。三是没有测算碳减收益。 

10. 生物质项目产生的有机肥销售给谁？ 

一是可用于高品质农田建设，满足政策性需求。二是用于

种植果树、蔬菜、烟草等经济类作物的，用植物源有机肥种植

出的果蔬口感、甜度更好。 

11. 公司对 CCER 和林业碳汇怎样理解？  

首先，并非只要林地多，碳汇和产生的碳汇收益就会多，

这并不是呈线性关系的。林地能不能被 CCER 认可、纳入，以

及纳入之后的方法学的支撑最终要在 CCER 重启之后才知道。

其次，我们认为基于 2017 年因为供过于求而导致 CCER 机制

暂停的情况下，主管机构在 2023 年重启 CCER 的时候，会持

比较谨慎的态度。最后，碳汇开发除了按照方法学开发出来，

更重要的是用合适的价格销售出去，跟经济形势有比较强的

联动性。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2023 年 7 月 7 日 

 


